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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 2017-2018 
  
CONVOCA IEEQ A LA CIUDADANÍA A PARTICIPAR EN LA EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL   
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) invita a la ciudadanía que integró las Mesas Directivas de 
Casilla en el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018, a compartir su experiencia a través de grupos de enfoque. Las 
sesiones se realizarán los días 19, 22, 25 y 29 de marzo a las 17:00 horas en los municipios de Jalpan de Serra 
(Facultad de Derecho de la UAQ), Querétaro (Hotel Holiday Inn, Centro Histórico), Cadereyta de Montes (Campus 
de la UAQ) y San Juan del Río (Facultad de Derecho de la UAQ), respectivamente. El objetivo es recabar 
información de las y los ex funcionarios de casilla sobre la entrega de cartas notificaciones y de los paquetes 
electorales, capacitación, simulacros y prácticas, llenado de actas y atención de incidentes, entre otros temas. Lo 
anterior, es parte de las actividades de la Comisión Transitoria de Evaluación del Proceso Electoral 2017-2018, que 
analiza diversos procedimientos técnicos a cargo del funcionariado del Instituto, representantes de partidos 
políticos, candidaturas independientes, observadores (as) electorales, ciudadanos (as) y demás actores del proceso 
comicial. La revisión integral de la elección permitirá al IEEQ llevar a cabo los ajustes internos y las propuestas de 
mejora que se consideren adecuadas, de cara al proceso electoral 2020-2021 en la entidad, informó el presidente 
de la Comisión Luis Octavio Vado Grajales. El mismo colegiado aprobó el formato de cuestionario para que los 
partidos políticos envíen su información al Instituto, a más tardar el 15 de junio, y presentó el instrumento para 
obtener la información de las candidaturas independientes. 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2019/03/13/convoca-ieeq-a-participar-en-evaluacion-del-proceso-
electoral/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=25834 
 
http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2019/03/13/convoca-ieeq-a-la-ciudadania-de-sjr-a-participar-en-la-
evaluacion-de-eleccion/ 
 
POSIBLE PLEBISCITO EN SJR  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS   
El diputado local de Morena, Néstor Gabriel Domínguez, presentó ante la Oficialía de Partes la iniciativa de 
Acuerdo por el que la LIX Legislatura del Estado de Querétaro solicita la realización del plebiscito en el municipio 
de SJR sobre la construcción de un puente vial a un costado del Puente de la Historia; y que el IEEQ emita la 
declaratoria de procedencia correspondiente. (CQRO 1 y 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PIDE HUGO CABRERA ATENDER REVOCACIÓN DE MANDATO EN LO LOCAL  
El diputado local, Hugo Cabrera Ruíz, quien es coordinador del grupo parlamentario del PRI, aseguró que es 
necesario que el debate sobre la iniciativa de revocación de mandato sea retomado también en lo local, tal y como 
se hará a nivel federal a partir de este jueves. (CI, AM) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO ES MOMENTO DE PENSAR EN 2021: AGUSTÍN DORANTES A MARCOS AGUILAR  
Por Leticia Jaramillo  
Los servidores públicos emanados del PAN deben estar pensando en darle respuesta a los ciudadanos y no en las 
elecciones de 2021, apuntó el presidente estatal del Partido Acción Nacional, Agustín Dorantes Lámbarri. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALERTA POR AÑO SECO 
El 2019 podría ser un año seco para Querétaro, afirmó el coordinador de la maestría en Hidrología Ambiental de la 
UAQ, Enrique González Sosa, quien dijo que hasta el momento el estado lleva seis meses de estiaje, periodo que se 
incrementaría por el comportamiento de las temperaturas en los últimos años. (DQ, principal) 
 
EUQ: EN QUERÉTARO NO SE TIENEN POLICÍAS ESTATALES EN CONDICIÓN DE ANALFABETISMO, QUE SON 
AQUELLOS QUE no cursaron preescolar y primaria, posición escolar en la que se encuentra el 5.4% de los 
elementos de seguridad del país, revela el Inegi. (EUQ, principal) 
 
AM: ENTIDAD REDUCE INFORMALIDAD LABORAL 
Durante el cuarto trimestre de 2018, Querétaro ocupó el séptimo lugar como una de las entidades con menor 
índice de informalidad laboral, de acuerdo con la organización México, ¿Cómo Vamos? (AM, principal) 
 
N: UNIR LA SIERRA 
El gobernador Francisco Domínguez durante una gira en la Sierra Gorda donde entregó la primera etapa del 
camino a Bucareli, aseguró que en lo que va de esta administración se han construido 145 kilómetros de caminos 
rurales en los cuatro municipios serranos. (N, principal) 
 
CQ: RETOMAN PLAN DE PARQUÍMETROS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, confirmó que están en pláticas con habitantes 
y comerciantes del Centro Histórico para la instalación de parquímetros en un cuadro más cerrado al proyecto 
original que abarcaba desde Ezequiel Montes, Circunvalación, Zaragoza y Avenida Universidad. (CQ, principal) 
 
PA: 20 TAXISTAS MUERTOS 
Con 16 taxistas asesinados el año pasado y cuatro en lo que va del primer trimestre, 20 en total, sólo de los 
amarillos, Querétaro no puede ser la capital de la paz como lo pretende el alcalde Luis Bernardo Nava, afirmaron 
este miércoles los dirigentes de la agrupación Taxitel Plus, exhortando a las autoridades municipales y estatales a 
abrir los ojos y destaparse los oídos. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGAN MODERNIZACIÓN DEL CAMINO A BUCARELI, EN PINAL DE AMOLES 
Con una inversión de 48.7 mdp, fue entregada la modernización del camino a Bucareli para beneficiar a 11 
comunidades de Pinal de Amoles. El gobernador Francisco Domínguez indicó que con esta obra se ven 
beneficiados a mil 400 habitantes de la región. Con esta obra fueron intervenidos 2.7 kilómetros con concreto 
hidráulico; se tiene una sección de ocho metros; se colocaron 8.7 km de señalamiento horizontal; 13 alcantarillas 
pasos de fauna; 2.7 kilómetros de cunetas; y 210 metros de barrera metálica. (Q, DQ, AM, EUQ) 
 
EN LO QUE VA DE LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL SE HAN INVERTIDO MÁS DE MIL MILLONES DE PESOS: 
FDS  
Por Irán Hernández  
En lo que va de la administración estatal se han invertido más de mil millones de pesos en caminos rurales en la 
zona serrana, informó el gobernador Francisco Domínguez. Este miércoles inició una nueva gira por el norte del 
estado en donde entregó la primera etapa del camino a Bucareli, 2.7 kilómetros desde la carretera estatal 120, la 
meta es llegar a la misión de Bucareli. (CQ) 
 
FDS REVISA LA OBRA CENTRO METROPOLITANO ALAMEDA  
Por Marittza Navarro  
El gobernador Francisco Domínguez supervisó el avance de la primera etapa del Centro Metropolitano Alameda, 
que consiste en la construcción de un estacionamiento subterráneo en las inmediaciones del Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín. (EUQ) 
 
YA OPERA ADO EN EL SISTEMA QROBÚS  
Por Iris Mayumi 
El gobernador Francisco Domínguez confirmó que la empresa de transportes ADO se unió a la operación del 
transporte público al comprar un porcentaje de las acciones de Móvil Qrobús, con lo que tendrán el compromiso de 
rentar 120 camiones de apoyo en lo que llegan 100 unidades nuevas a finales de abril. (DQ) 
 
SIGUE EXPANSIÓN DE PARQUES INDUSTRIALES  
Por Laura Banda Campos  
Mil hectáreas más se sumarán este año al inventario industrial instalado en Querétaro con la autorización actual de 
siete nuevos parques industriales, informó Marco Antonio del Prete, titular de la SEDESU, al dar a conocer que 
adicionalmente en cartera de negociación se tienen tres complejos más. (DQ) 
 
INICIAN LABORES DE 2019 PARA ERRADICAR EL TRABAJO INFANTIL  
Se realizó la primera Sesión Ordinaria 2019 de la Comisión Interinstitucional para la Erradicación del Trabajo 
Infantil en el Estado de Querétaro (Citi). En la Comisión, encabezada por José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, 
se colabora de manera interinstitucional para combatir y erradicar el trabajo infantil, a través de políticas públicas 
y acciones que involucran a diferentes órganos del Gobierno e iniciativa privada. (AM, CQRO) 
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VERIFICAN CONDICIONES DE TRABAJO DE REPARTIDORES DE COMIDA RÁPIDA 
Por Jahaira Lara 
José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, sostuvo un encuentro con los representantes de Rappi aplicación de 
comida rápida, para verificar las condiciones de trabajo de los 2 mil 800 repartidores registrados en su plataforma, 
a fin de garantizar que se encuentren asegurados. (N) 
 
FEDERACIÓN RECORTA 40% AL SNE  
Por Katia Lemus  
El Gobierno federal recortó 40% el presupuesto a los programas que se encuentran en el Servicio Nacional de 
Empleo (SNE) y ahora Querétaro solo ejercerá un recurso de 10 mdp, confirmó José Luis Aguilera Rico, Secretario 
del Trabajo. (CQRO) 
 
CONFIRMAN REBROTE DE TUBERCULOSIS EN LA SIERRA  
Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, confirmó un rebrote de tuberculosis, principalmente en la zona de la 
Sierra de Querétaro. Aunque no es un tema de alarma, se están tomando medidas para atender los casos que se 
registren, en 2018 se confirmaron 17 positivos y este año, dos. (CI, DQ, N, EUQ) 
 
ENTRE JUNIO Y JULIO ARRANCA EJE ZARAGOZA 
Entre junio y julio arrancará la construcción del eje estructurante de Avenida Zaragoza, que tendrá una inversión 
de 324 mdp, para mejorar el servicio del transporte público, informó Romy Rojas Garrido, titular SDUOP. (CQRO, 
Q) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE LLEVÓ A CABO EL SEXTO Y ÚLTIMO FORO PARA LA ACTUALIZACIÓN DEL CÓDIGO URBANO DEL ESTADO, 
CON EL TEMA ‘GESTIÓN INTEGRAL DEL AGUA’  
Concluyó la serie de foros organizados por la Diputada Abigail Arredondo Ramos, para la actualización y reforma 
integral del Código Urbano del Estado de Querétaro. Esta vez los asistentes al foro abordaron el tema de la ‘Gestión 
integral del agua’; contando con la participación del Dr. Antonio Azuela de la Cueva, con la ponencia magistral ‘La 
agenda del agua, malentendidos públicos y procesos históricos’. (DQ, AM, EUQ) 
 
NÉSTOR DOMÍNGUEZ BUSCA ‘DESPEDAZAR’ POLÍTICAMENTE A MEMO VEGA: ZAPATA 
Por Roxana Romero 
El Puente de la Historia también causa división al interior de la LIX Legislatura local, pues mientras que el diputado 
local por MORENA, Néstor Domínguez Luna, busca recurrir al plebiscito para que la intervención no se realice, el 
diputado del PAN, Antonio Zapata, considera que se trata de una obra necesaria y por tanto, quien se opone a ella 
lo hace por mero interés político. (AM) 
 
PLANTEAN DAR 1 HORA LABORAL MENOS A MADRES SOLTERAS  
Por Irán Hernández  
El presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso, Néstor Domínguez, señaló que se 
analizará la iniciativa de reducir una hora de trabajo a las madres solteras con hijos pequeños; pues también de 
tomarse en consideración a los padres. (CQ) 
 



 
JUEVES 14 DE MARZO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

DIPUTADO DEL PES PROMUEVE CLASES PARA DEFENSA PERSONAL  
Con el objetivo de que la sociedad se defienda ante cualquier situación de violencia, el diputado del PES en la LIX 
Legislatura, Ricardo Caballero impulsará el programa de entrenamiento de defensa personal Krav-Magá en los 
distritos II y III gratuitamente. (DQ, EUQ) 
 
ACUEDUCTO II SERÁ INSUFICIENTE EN CUATROS AÑOS  
Por Leticia Jaramillo 
En cuatro o cinco años el agua del Acueducto II, que abastece al 50% del estado, resultara insuficiente sentenció la 
diputada Abigail Arredondo, quien sostuvo que cuando se inició este proyecto se pronosticó un margen de 
abastecimiento para 203, sin embargo, el fantasma de la escasez nuevamente está presente. (N) 
 
CELEBRAN COLOQUIO “QUERÉTARO PUNTO DE ENCUENTRO”  
El turismo es una industria que le aporta a México casi 9% (8.7), del Producto Interno Bruto , además de ser una 
actividad integradora, ya que en su día a día engloba al ramo de hospedaje, transporte, alimentos, comercio y 
entretenimiento. (...) Por ello, la presidenta de la Comisión de Turismo de la LIX Legislatura, Lupita Cárdenas, 
diputada local por El Marqués, reunirá a los secretarios de Turismo de los municipios del estado y al secretario de 
Turismo del estado, en el 1er Coloquio Estatal de Representantes Turísticos Querétaro 2019 “Querétaro Punto de 
Encuentro” que se llevará a cabo el martes 26 de marzo de 10:00 a 15:00 horas. (N) 
 
PROYECTA LACTARIOS  
Por Roxana Romero 
Con el objetivo de que, por ley, en los entornos laborales tanto del servicio público como privado se destinen áreas 
para la lactancia materna, la diputada Karina Careaga presentó una iniciativa para reformar la Ley de Salud del 
Estado. (AM) 
 
30 MIL ESTUDIANTES AFECTADOS POR FALTA DE PRESUPUESTO EN QRO. 
Ante la ausencia de presupuesto federal para el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, en el estado de 
Querétaro son afectadas 365 escuelas de educación básica donde estudian 30 mil 369 niños y se desempeñan 854 
docentes, informó la diputada Abigail Arredondo Ramos. (AM, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE INAUGURÓ LA DIRECCIÓN DE ATENCIÓN A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA FAMILIAR Y DE GÉNERO DE LA 
SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la inauguración de la Dirección de Atención a Víctimas 
de Violencia Familiar y de Género de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, con lo que además de cumplir 
una promesa de campaña, se asegura atención especializada en la lucha contra este problema social. Aseguró Luis 
Nava que su compromiso es la recuperación y el bienestar de quienes sean afectados por este tema. (CI, DQ, CQ, N, 
CQRO, EUQ, AM) 
 
DONARÍAN TERRENO PARA ALBERGUE DE VÍCTIMAS DE TRATA DE PERSONAS 
El gobierno municipal de Querétaro valora donar un terreno para la construcción de un albergue o refugio para la 
atención de víctimas de trata de personas, informó el presidente municipal, Luis Bernardo Nava. (DQ, CQRO, EUQ) 
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AMPLIACIÓN DE ESTACIONAMIENTOS DE MERCADO DE LA CRUZ Y ESCOBEDO  
Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de la ciudad de Querétaro, informó que se intervendrán el 
Mercado de la Cruz y el Mercado Escobedo con el fin de añadir hasta 800 cajones de estacionamiento. El alcalde 
dijo que todavía no se sabe el monto de la inversión pues dependerá de los alcances que tengan ambos mercados y 
de los espacios. Aún falta que se dialogue con los comerciantes de ambos mercados. (EUQ) 
 
BUSCA EMPRESA QUE MUNICIPIO DE QUERÉTARO RESARZA DAÑO POR CANCELACIÓN PARQUÍMETROS  
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, no solo confirmó que continúa el 
litigio con la empresa Aquiles Park por la revocación de la concesión de parquímetros; sino que también reveló que 
esta empresa emprendió una acción para que el Municipio le resarza el daño por la cancelación del contrato. 
(CQRO, DQ, AM) 
 
MUNICIPIO ABIERTO A QUE REGRESEN PARQUÍMETROS  
Autoridades municipales de Querétaro aseguraron que no están cerrados a regresar el proyecto de parquímetros a 
la ciudad, pero no los promoverán como parte de la administración. Lo anterior, luego de que algunos vecinos 
pidieron retomarlo, a lo que el alcalde, Luis Nava, aseguró que solo se daría si la mayoría de la población lo pide. 
(Q, CI, N) 
 
PLAN MUNICIPAL INTEGRA EL 95% DE 5 EJES DEL OCQ  
El Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021 integra en un 95% los cinco ejes rectores de la agenda creada por el 
Observatorio Ciudadano Querétaro (OCQ), destacó Alejandro Vargas Castañeda, director de Análisis y Evaluación 
de dicho órgano. (EUQ, DQ) 
 
INSTALAN “MERCADITO ENTRE MUJERES” EN EL GÓMEZ MORÍN  
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el Instituto Municipal de las Mujeres 
(Immujer), llevó a cabo el “Mercadito entre Mujeres” donde se instalaron 100 stands que ofertaron productos y 
servicios creados por las mujeres emprendedoras. (DQ) 
 
AUMENTA EL COMERCIO EN AVENIDA PASTEUR  
Por Irán Hernández  
Aumentó el comercio en la calle en la Avenida Pasteur debido a que una parte de los vendedores que fueron 
removidos del andador Alameda están instalados en esta zona de manera provisional, según el secretario de 
Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas. (CQ) 
 
LLEGA “ALCALDE A TU CALLE” A LA COMUNIDAD EL TRÁNSITO 
En tanto que él secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio encabezó el recorrido del programa 
Alcalde en tu Calle en la comunidad de El Tránsito, Felipe Carrillo Puerto, donde anunció una inversión de 5 mdp 
para la urbanización de la vialidad principal, el alcalde Luis Bernardo Nava no descartó la posibilidad de que el 
Ayuntamiento done un terreno para la construcción de un albergue para mujeres víctimas de trata a solicitud de la 
activista Rosi Orozco.  (CQ, N) 
 
EN CORREGIDORA PREPARAN PROYECTO DE APOYO A ESTANCIAS INFANTILES  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, aseguró que está a la espera de conocer cuáles serán las 
afectaciones totales a las familias que se tienen por los recortes a estancias infantiles, para implementar un 
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programa de apoyo, pues se dijo en contra de las medidas implementadas por el gobierno de la República. (CI, CQ, 
AM, EUQ) 
 
PREVÉN DERRAMA DE 20 MDP EN FESTIVAL EQUINOCCIO 2019 EN CORREGIDORA 
Este miércoles anunciaron el Festival Equinoccio Corregidora 2019 con distintas actividades del 17 al 21 de marzo, 
en la que se espera una asistencia de entre 20 mil y 25 mil personas, así como una derrama económica de 20 
millones de pesos. (ADN, CQRO, CQ, DQ, N, PA, AM, EUQ) 
 
SOSA PRESENTA VECINO VIGILANTE EN FRACCIONAMIENTO LAS TROJES  
Por Laura Banda Campos  
En el fraccionamiento Las Trojes, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo encabezó la 
presentación del programa Vecino Vigilante, invitando a los habitantes a involucrarse y trabajar de la mano de su 
administración. (DQ) 
 
IMPARTEN TALLERES DE DEFENSA PERSONAL, A AMAS DE CASA EN EL MARQUÉS  
Con el fin de brindar herramientas para el autocuidado, en caso de alguna agresión o situación que ponga en riesgo 
la integridad física de las mujeres, la Dirección de Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Pública de El 
Marqués puso en marcha el taller de defensa personal, en el fraccionamiento Los Héroes. (N, CQ, N) 
 
ENTREGA ENRIQUE VEGA AULA DIDÁCTICA EN LA PRIMARIA DE LA GRIEGA  
La primaria 21 de marzo, en La Griega, el presidente municipal de El Marqués Enrique Vega, entregó un aula 
didáctica en la invirtieron 900 mil pesos para dar a su comunidad estudiantil un espacio digno para su formación. 
(N, EUQ) 
 
MAÑANA INICIA FERIA DEL TORO EN TEQUIS  
Este viernes 15 de marzo inicia la renovada Feria del Toro Bravo 2019 en el pintoresco Pueblo Mágico de 
Tequisquiapan, donde se presentarán más de 50 eventos gratuitos que incluirán música de todos los géneros para 
todos los gustos. La inauguración se dará con un gran concierto, a partir de las ocho de la noche en el arbolado 
Parque la Pila, con la la OFEQ, bajo la dirección del maestro Ludwig Carrasco. Los asistentes podrán disfrutar de 
obras magníficas y populares para todos los gustos como La Suite de mambos, de Eugenio Toussaint. (ESSJR, DQ) 
 
INAH DEFIENDE PROYECTO EN PUENTE DE LA HISTORIA DE SJR  
Ante la petición del grupo parlamentario de Morena, en el Congreso Local, de realizar un plebiscito para consultar 
a la ciudadanía sobre las obras en el Puente de la Historia del municipio de San Juan del Río, la delegada del INAH, 
Estela Reyes, defendió el proyecto, pues dijo, es necesario que se preserve el valor histórico de esta obra es 
fundamental porque el puente es patrimonio mundial. (AM, EUQ) 
 
OBRAS EN PUENTE POR SEGURIDAD  
Por Martin Garcia Chavero  
Las obras viales que tiene proyectadas el gobierno del Estado en torno al Puente de la Historia, no solo tiene que 
ver con el rescate patrimonial de la figura emblemática de San Juan del Río, sino también para garantizar la 
seguridad de los ciudadanos, debido a que monumento presenta graves daños estructurales. (PA) 
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ECOLOGISTAS BUSCARÁN A EXASPIRANTES DE SJR  
Por Gaby Hernández 
Los integrantes del Concejo Ambiental en San Juan del Río invitarán a quienes fueron candidatos en el proceso 
electoral anterior para que apoyen el desarrollo de proyectos para la recuperación del volumen hidrológico y 
restauración de los ecosistemas del río San Juan. (CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AEROLÍNEA VOLARIS CONTINÚA CON SALIDAS DE QUERÉTARO CONFIRMÓ SEDESU 
El AIQ a través de SEDESU, informa que, derivado de las inquietudes emitidas respecto a las tarifas aplicables a los 
servicios aeroportuarios, publicadas el pasado 28 de febrero en el Diario Oficial de la Federación (DOF), se tomó la 
determinación de revisarlas y proponer mejores opciones a las aerolíneas, que son el principal motor del AIQ. 
(EUQ, N, AM) 
 
DE AGOSTO A LA FECHA, UAQ HA ATENDIDO 20 CASOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO  
La rectora Teresa García Gasca, quien puntualizó que la institución siempre velará por el respeto a los alumnas y 
alumnos en esta materia, precisó que -a través de la Unidad de Atención contra la Violencia de Género (UAVIG)- se 
han atendido todos los casos; únicamente un par de asuntos resultaron no ser violencia de género, otros dos 
fueron contra hombres, y el resto de estas denuncias fueron hechas por mujeres, y se valoraron conforme a 
normativa. (CQRO) 
 
BALEADOS EN VISTA AZUL PERTENECÍAN A CORPORACIÓN DE SEGURIDAD PRIVADA: SSC  
Las personas que fallecieron en la balacera registrada en la colonia Vista Azul, cerca del Boulevard Gobernadores, 
pertenecían a una corporación privada, informó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (ADN, Q, CI, EUQ, DQ, N, 
CQRO) 
 
AUMENTAN EN 61%LAS QUEJAS RECIBIDAS POR LA DDHQ 
Por Jahaira Lara  
Las quejas ante la DDHQ incrementaron alrededor de un 61% del 2017 al 2018, así lo dio a conocer su presidenta 
Roxana de Jesús Ávalos.  (N) 
 
100 DÍAS INCIERTOS CON AMLO  
Por Iris Mayumi  
Han sido 100 días de mucha incertidumbre a nivel social, político y económico, señaló el vicario general de la 
Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, esto al hacer un análisis de los primeros cien días de gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador, quien dijo aún no ha presentado algunas cosas con claridad, pero se tiene la 
esperanza de que existan nuevas oportunidades y visiones. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Sismo en Cadereyta y San Joaquín. Nos comentan que ayer generó preocupación en las redes sociales por un 
posible sismo en la región del semidesierto queretano. Pocas veces se observan este tipo de fenómenos naturales 
en la entidad, por lo que un principio se pensó que se trató de una noticia falsa que es común que se difundan en 
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Facebook y Twitter. Para evitar especulaciones que generaran alarma a la población, por la noche, Gabriel 
Bastarrachea, director de la CEPC, nos dicen, salió a medios para precisar que en los municipios de Cadereyta y San 
Joaquín sí se dio un sismo, que calificó de “muy superficial” por alcanzar una magnitud de 3.6 grados. No se 
presentó ningún tipo de daños materiales en la zona. Servicios de gestión legislativa. Nos cuentan que en el 
Congreso del Estado de Querétaro una legisladora colocó en los pasillos un módulo en el cual promueve sus 
servicios de gestión. Su estilo es muy peculiar, pues dicen que pareciera que vende productos en algún 
supermercado. Se trata de la legisladora del partido local Querétaro Independiente, Connie Herrera Martínez, 
quien, con esta acción, aseguran, busca sumar adeptos a su pequeña fuerza política. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS   
AIQ informó que “derivado de las inquietudes emitidas respecto a las tarifas aplicables a los servicios 
aeroportuarios, publicadas el pasado 28 de febrero en el Diario Oficial de la Federación (DOF), se tomó la 
determinación de revisarlas y proponer mejores opciones a las aerolíneas, que son el principal motor del AIQ”. A 
través de un comunicado, agregó: “que es una entidad sensible a las necesidades y opiniones de sus usuarios y 
clientes, reitera su compromiso para facilitar el desarrollo de las aerolíneas para que puedan brindar mejores 
servicios a los pasajeros que confían en el aeropuerto queretano”. Y confirmó que las nuevas rutas de la aerolínea 
Volaris con salidas de Querétaro hacia Chicago, Chihuahua, Vallarta y Guadalajara, “continúan abiertas, con boletos 
a la venta, y empezarán a operar en junio de este año”.  Al hacer un balance sobre los 100 primeros días del 
gobierno de López Obrador, la diputada local del PRI, Abigail Arredondo, se dijo preocupada por el presupuesto 
para las 365 escuelas de tiempo completo en Querétaro, ya que a los 845 docentes desde enero no se les han 
pagado las horas extras que eran subsidiadas por la federación; igualmente, mostró inquietud por la alimentación 
de los niños con horario ampliado. Que aún no se cumple en su totalidad la observación que la DDHQ hizo al 
municipio de Querétaro sobre el matrimonio igualitario. Su titular, Roxana Ávalos, recordó que el gobierno 
municipal deberá hacer gestiones para que se concrete la modificación legal que permita a las personas del mismo 
sexo contraer matrimonio; además de que debe tomar medidas para que los derechos humanos de las personas de 
la comunidad LGBT sean respetadas. (CQRO, 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
SOBREVALORADOS. Quienes se dicen artífices de la paz laboral y sindicalistas “del sexenio”, no han podido-por 
ejemplo-ayudar a reactivar el desfile del Día del Trabajo para reivindicar al gobernador tras las agresiones e 
insultos que le lanzaron en 2016. Van 2 años, casi 3, y la Alianza Sindical no ha mostrado músculo, pese a que ha 
tenido tooodo el apoyo requerido. Aunque sus líderes vendan su “gran control” y se la pasen de evento en evento, 
lo más que han ofrecido es “catafixiar” dos veces la marcha por un desayuno. RECORTE. Así de sobrevalorados los 
ven en el Gobierno estatal y les han comenzado a cortar el apoyo para equilibrar el diálogo con la nueva central 
CATEM, ligada a Morena pero dirigida por los expriistas Jesús Llamas y Antonio Castelan. Por eso las presiones 
crecientes. COQUETOS. La guerra está declarada entre la Alianza y la CATEM por la titularidad de los contratos 
colectivos. Pero mientras los grillos de la CTM alegan, la nueva central usa al telemarketing y contacta a 
empresarios que ya están hartos de los cetemistas y croquistas para convencerlos de su representación. ¿Y qué 
creen…? Que los patrones ven con buenos ojos el coqueteo. (DQ) 
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EXPEDIENTE Q “INSTALADOS” 
Por Adán OIvera 
No es un secreto que desde hace algunos años se presentan crímenes de alto impacto en Querétaro, son 
principalmente ejecuciones en donde salen a relucir armas largas. El más reciente asunto dejó, además de dos 
personas muertas ligadas a servicios de seguridad privada (escoltas) como ya sucedió en un caso en El Mirador, 
donde también un escolta perdió la vida realizando su trabajo. El sigilo de las investigaciones obliga a no revelar 
datos de estos eventos pero en la Colonia Vista Azul, las evidencias después de la ejecución de dos escoltas, son 
variadas y es que muchos automóviles resultaron dañados con balas de alto poder que los sicarios dispararon en 
contra de los escoltas que aparentemente no lograron repeler la agresión pero si distraer a sus victimarios para no 
alcanzar a su objetivo que aparentemente es un “empresario” guanajuatense, estado con amplios y conocidos 
problemas de seguridad y de violencia. En Guanajuato se están destapando muchos negocios ilícitos que implican 
hasta la política local y que seguramente tiene algunas implicaciones en Querétaro, sobre todo de personas que 
han elegido esta tierra como lugar de residencia por la tranquilidad que implica vivir de este lado; 
lamentablemente los problemas siguen a muchas personas que actualmente radican en Querétaro y es por ello que 
la tranquilidad y seguridad de nuestra entidad se puede ver comprometida. Los “empresarios” que en Querétaro 
tienen su residencia, pero que tienen negocios en Guanajuato o Michoacán, han sido víctimas de delitos en los 
últimos años. Los crímenes de alto impacto en Querétaro, normalmente son de personas avecindadas en esta tierra 
y que contrata servicios de escoltas para cuidar de su integridad a pesar de las cifras locales. No se le puede negar 
la libertad de tránsito y de residencia a nadie en Querétaro, lo que se puede es una vigilancia estrecha de los 
límites estatales para que no puedan entrar personas con armas prohibidas o con otra cuestión ilícita; los 
operativos frontera deben de reforzarse y ser más implacables para evitar sobresaltos como los acontecidos hace 
unos días en Querétaro. DE REBOTE. El alcalde de San José Iturbide Guanajuato, después de verse involucrado en 
un incidente por portación de arma prohibida en Querétaro, ahora sale a relucir en una grabación de audios donde 
un presunto líder criminal y un ex alcalde implican a varios presidentes municipales guanajuatenses, en negocios 
ilícitos según la grabación que presumiblemente implica a varios políticos. (DQ) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Tal para cual. Francisco Domínguez tiene mucha razón: Marcos Aguilar debe preocuparse de lo que hizo y de lo 
que dicen de él. Y es que el ex alcalde vendedor y ahora diputado federal plurinominal decidió romper lanzas con 
el gobernador y criticar su desempeño, en lo que más que un mensaje al interior del PAN parece ser un guiño a 
Morena, partido que –admite- puede ganar Querétaro en 2021.No fue lejos por la respuesta. Pancho que le sabe 
todo al ex presidente municipal, incluidos esos jugosos contratos y concesiones, puede ponerlo no contra la pared 
sino contra el paredón. Cosa de revisar la privatización del servicio de limpia, la renta de luminarias, la instalación 
de semáforos “inteligentes”, las ciclovías y otros temas como el fallido proyecto de los parquímetros. Por no hablar 
de los cambios de uso de suelo o de densidades en las zonas de mayor plusvalía de la capital y sus delegaciones. Yo 
no lo sé de cierto, pero uno y otro, gobernador y ex edil, se saben cosas. Da la impresión de que Marcos, en su 
ambición y viéndose fuera de los planes de Acción Nacional, está tendiendo sus redes hacia el Movimiento 
Regeneración Nacional, en donde dice tener contactos de alto nivel, sobre todo por los rumbos de Bucareli. Él ya se 
vio en la boleta.  Al menos eso ha dicho en sus patéticas conferencias de prensa del Mesón de Santa Rosa, desde 
donde dispara hacia la Casa de la Corregidora, con tiros de precisión dirigidos a su compañero de partido, con el 
que presumía jalar parejo. Hoy comprobamos que nunca hubo tal. Marcos, considerado el peor presidente 
municipal de Querétaro, es tóxico para el PAN, para Morena o cualquier otro partido, aunque el individuo le 
apueste a la desmemoria y/o perdón del electorado.  Sería un grave error comprarlo. ¿Como para qué?  Al final de 
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cuentas este enfrentamiento entre Aguilar y Domínguez, dos tipos de cuidado, es otra demostración de la pobreza 
política de nuestros gobernantes locales que daña a Acción Nacional, la marca que los prohijó y cargará con sus 
errores, fracturas y facturas. El 2021 está a la vuelta de la esquina. Para fines del año próximo habrá candidatos y 
dentro de dos estarán en las precampañas. Porque, aunque algunos piensen que el poder es eterno, el reloj de 
arena sexenal ya está en la cuenta regresiva. Abróchense los cinturones. -CÓMICOS DE LA LEGUA- Aquí ilustre 
Senado…Primer acto: Mauricio Kuri dijo en la anterior elección de ministro de la Corte que votarían por Celia Maya 
y el gobernador Domínguez recomendó apoyarla. A la hora de la hora, con Rafael Moreno Valle (+) de coordinador 
de la bancada, hubo un acuerdo de grupo y eligieron a Juan Luis González Alcántara Carrancá.  Segundo acto: Celia 
Maya vuelve a participar como candidata al Senado con el apoyo de la CONCAAM, Confederación Nacional de 
Abogados, pero los senadores (incluidos los de Querétaro) votan a favor de Yazmín Esquivel, esposa del 
empresario Rioboó, cercanísimo a la 4-T.¿Cómo se llamó la obra? Nos Riobaron. -DESDE LA BANCA- Triple Jota. El 
senador moreno Juan José Jiménez Yáñez ya logró entrar a la burbuja del Senado y convertirse en uno de los 
hombres más cercanos al líder Ricardo Monreal. Queretano. -OÍDO EN EL 1810- Autogol. Que el Arquero de Cristo 
Adolfo Ríos, ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, PT y PES, podría ser el próximo 
delegado del Infonavit.  ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Resta.  En política el orden de los factores sí altera el producto. 
Ayer, entre los posibles candidatos del PRI a la gubernatura le mencioné a Juan José Ruiz, Pancho Pérez, Braulio 
Guerra, Roberto Loyola y Hugo Cabrera. A fuer de ser sinceros habría que reconocer que los únicos con peso real 
son el ex alcalde de Querétaro Roberto Loyola, el ex diputado federal Braulio Guerra, el ex delegado de la Sedesol y 
ex candidato al Senado Ernesto Luque Hudson y el dirigente del comité municipal de la capital, Pancho Pérez. Esas 
son las mejores cartas del Revolucionario Institucional en nuestro estado. O sea…Que es un error considerar a Jota 
Jota y a Hugo, tan complacientes y alineaditos con el Partido Acción Nacional. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Incógnita.  
En el PAN, junto con la carta visible del senador Mauricio Kuri, permanece en la imaginaria el ex candidato 
presidencial Ricardo Anaya que, ya se sabe, fue exonerado. Téngalo en cuenta. -¡FUEGO!- Geppetto. Muchos 
comentarios recibió este armero compartiendo la sospecha de que José Calzada está con el doctor José Narro pero 
mueve a su marioneta a favor del gobernador campechano “Alito” Moreno en la sucesión nacional del PRI. 
Imposible, dicen, que Juan José Ruiz desobedezca a su creador.¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
OTORGAN SUSPENSIÓN A LLAMAS. Un juez federal aceptó la impugnación del grupo de JESÚS LLAMAS 
CONTRERAS en contra de la asamblea en la que fue renovada la dirigencia estatal de la CTM y le otorgó la 
suspensión, por lo que no podrá ser desalojado de las oficinas de la central. Así lo informó el tres veces diputado 
federal ayer en la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro. Agua de marzo para el garbanzo. (PA 1) 
 
ASTERISCOS  
FORO DE TURISMO. La diputada Guadalupe Cárdenas informó que el 26 de marzo realizará, junto con 
representantes de los 18 municipios y el secretario de Turismo, el primer Coloquio Estatal de Representantes 
Turísticos Querétaro 2019. El evento tiene como objetivo que los encargados de las políticas públicas en materia 
de turismo unifiquen criterios y desarrollen estrategias de promoción que permitan el impulso con calidad en esta 
industria de manera local, para seguir manteniendo al estado entre los principales destinos.  CERCANÍA CON 
CIUDADANOS. En Corregidora, continúan las actividades del programa ‘Alcalde en tu calle’, por lo que el día de hoy 
se tienen preparadas, en la Casa de Cultura en El Pueblito, asesorías para la regularización de comercios y 
microcréditos para emprender. Los ciudadanos pueden acudir desde las nueve de la mañana para conocer las 
diferentes alternativas.  FIESTA EN SANTA ROSA JÁUREGUI. Desde ayer y hasta el sábado, en Santa Rosa Jáuregui 
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están de fiesta, pues celebran el aniversario 266 de su fundación, por lo que la delegación municipal preparó 
diversas actividades para el festejo, que además incluyen un pabellón artesanal y un corredor de comida 
tradicional. Hoy coronan a su reina, mañana habrá, entre otras cosas, función de lucha libre, mientras que el 
sábado se tiene preparado un programa cultural y musical, que, después de la clausura, incluye las presentaciones 
de La Sonora Dinamita y Los Cadetes de Linares. PRESENTACIÓN ANTE LA SOCIEDAD. Hoy en un desayuno en el 
Restaurante 1810, de Plaza de Armas, el partido Redes Sociales Progresistas, dirigido por Juan Iván Peña Neder –y 
en el que participan el nieto y yerno de Elba Esther Gordillo– hará su presentación en Querétaro. Estamos atentos 
a conocer sus objetivos, ideales y propuestas para mejorar el estado. (AM 8) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 


